
Katholische Kirche Bad Homburg-Friedrichsdorf

Ortsausschuss St. Josef, Köppern (OA)

Protokoll

Ort:     Gottesdienstraum im Gemeindezentrum St. Josef, Köppern

Sitzung: 18. November 2021

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 21:15 Uhr

Anwesend:

Herr Enzmann, Frau Feld,  Frau Kalde-Knoblauch, Herr Kriegel, Herr Lorenz, Frau Morawitz, 

Frau Müller, Herr Schneider,  Frau Solka, Frau Spielmann, Herr Strunck,  

Entschuldigt: Frau Gänßler, Herr Scheitza, Frau Werle, Frau Wiewrodt, Frau Wirxel 

Tagesordnung:

1. Protokoll der letzten Sitzung
2. Informationen aus der Pfarrei Krisenstab, PGR
3. Infos aus dem VR (Baumaßnahme Treppe, Budgetplanung 2022) -Herr Kriegel
4. Rückblick Kirchweih, St. Martin 
5. Planungen Nikolaus, Krippenaufbau, Weihnachten, Sternsinger (soweit möglich)
6. Informationen und Spendenaktion des Fördervereins – Herr Schneider
7. Öffentlichkeitsarbeit 
8. Sonstiges 
9. Abschlussgebet 

TOP 1: Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Einwände angenommen.

TOP 2: Informationen aus der Pfarrei, Krisenstab, PGR

Der Krisenstab hat heute die aktuelle Pandemie-Situation beraten. Bislang liegen 

noch keine Informationen über die Beratungsergebnisse vor.

Falls es zur 2G-Regelung bei den Gottesdiensten kommt, werden zur Überprüfung 

der Besucher 2 Ordner notwendig sein.

Für den Gottesdienst am 26.12.21 werden noch Ordner gesucht.

Die Klausurtagung des PGR ist für Ende Januar 22 vorgesehen.

Herr Kriegel und Herr Lorenz vertreten St. Josef im KIS-Ausschuss (Kirchliche 

Immobilien Strategie).
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TOP 3: Infos aus dem VR (Baumaßnahme Treppe, Budgetplanung 2022)

Herr Kriegel berichtet, dass die Treppen- und Fassadenrenovierungen soweit 

abgeschlossen wurden. Allerdings fehlen an der Treppe noch Fahrradschienen. Mit 

der Stadt Friedrichsdorf wurde über einen Zuschuss gesprochen, über dessen Höhe 

noch nichts bekannt ist. In den Budgetplan 2022 wurden keine weiteren 

Baumaßnahmen aufgenommen.

Wünschenswert ist eine Erneuerung der Akolythenleuchter und die Anschaffung 

eines Evangeliars mit neuer Textübersetzung. 

TOP 4: Rückblick Kirchweih, St. Martin

Coronabedingt nahmen nur wenige Besucher am Kirchweihfest teil. 

Die St. Martins-Züge wurden von der Stadt Friedrichsdorf geplant ohne Absprache 

mit den Kirchenverantwortlichen. Künftig soll eine bessere Kommunikation zwischen

Stadt und Pfarrgemeinde erfolgen.

TOP 5: Planungen Nikolaus, Krippenaufbau, Weihnachten, Sternsinger

Der OA spricht sich dafür aus, St. Nikolaus in der WGF am 11.12.21 mit 

kindgerechten Elementen zu feiern, wobei Herr Herget den Nikolaus verkörpern soll. 

Zur WGF sollen Kinder eingeladen werden über Frau Moos oder Frau Bittner. Dieses 

Konzept ist allerdings abhängig von den Beschlüssen des Corona-Krisenstabs. 

Die Krippe soll bereits am 25.11.21 ab 16.30 Uhr von Frau Strunck, Frau Müller und 

Frau Kalde-Knoblauch aufgebaut werden. 

Der Weihnachtsbaum soll am 4. Advent, 19.12. geschmückt werden.

Lisa Wiewrodt ist bereit, mit den Messdienern ein Krippenspiel für die Christmette an

Heiligabend einzuüben. Auch hierzu sollte möglichst schnell eine Entscheidung vom 

Krisenstab getroffen werden.

An Silvester findet in St. Josef eine WGF statt. Der evangelische Kirchenvorstand ist 

daran interessiert, mit dem OA künftige ökumenische Gottesdienste zu planen.

Bei der Sternsingeraktion zu Beginn dieses Jahres gab es 

Kommunikationsschwierigkeiten zwischen hauptamtlichen und ehrenamtlichen 

Mitarbeitern, die zu Verärgerungen führten. 

Frau Spielmann schlägt vor, das Thema Kommunikationswege zwischen 

Hauptamtlichen und Ehrenamtlichen in den Themenkatalog für die PGR-

Klausurtagung aufzunehmen.
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TOP 6: Informationen und Spendenaktion des Fördervereins

Neben Herrn Schneider und Frau Werle ist jetzt auch Frau Müller Mitglied des 

Vorstands.

Im Zuge der Treppensanierung gingen beim Förderverein ca. 600 € an 

Spendeneinnahmen ein.

Es sollen wieder regelmäßige Türkollekten (1x pro Monat) stattfinden, die im 

Samstagsgottesdienst der Vorwoche angekündigt werden sollen (eventuell auch mit 

einem Plakat).

Wünschenswert wäre eine Fugenkratzmaschine zur Unkrautentfernung auf dem 

kirchlichen Gelände. Alternativ dazu könnte vielleicht ein Fugenkratzer als Zusatz zur 

Kehrmaschine angeschafft werden. Herr Schneider holt Informationen zu den  

bestehenden Möglichkeiten ein.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Die Weihnachtspfarrbriefe werden am 19.11. von Frau Morawitz, Frau Kalde-

Knoblauch und Frau Müller etikettiert und liegen dann zum Austragen bereit.

TOP 8: Sonstiges

Frau Müller bekommt einen Schlüssel zum Gemeindezentrum.

Frau Kalde-Knoblauch absolviert zurzeit den Kommunionhelferkurs.

Die nächste OA-Sitzung ist für den 17.3.2022 um 19.30 Uhr geplant.

TOP 9: Abschlussgebet

Herr Lorenz beendet die Sitzung mit einem Segensgebet.

.

Köppern, 19. November 2021 /  L. Feld
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